

 Fecha:
 04-09-2024
 Pág. : 4
 Tiraje:
 1.500

 Medio:
 El Heraldo Austral
 Cm2:
 647,0
 Lectoría:
 4.500

 Supl. :
 El Heraldo Austral
 VPE:
 \$ 269.144
 Favorabilidad:
 □ No Definida

Título: Hospital Puerto Montt confirmó noveno procuramiento de órganos del 2024 haciendo llamado a la donación

Hospital Puerto Montt confirmó noveno procuramiento de órganos del 2024 haciendo llamado a la donación

l equipo de Procuramiento de Órganos y Tejidos del Hospital Puerto Montt confirmó este martes el noveno procedimiento de extracción de órganos en un paciente fallecido, con el que se pudo dar una segunda oportunidad de vida a cuatro personas que se encontraban en lista de espera nacional, agradeciendo a la familia del donante por este acto altruista y generoso.

"Corresponde a un fallecimiento por causa neurológica declarada fuera de alcance terapéutico. Se evaluaron todos los requisitos para poder ser donante, y efectivamente la persona cumplía con todo el estándar. Se trata de de la donación de ambos pulmones, hígado y dos riñones. En el caso de hígado y pulmón fueron pacientes que se encontraban como urgencias nacionales; y en el caso de los riñones se otorgan a las personas que son compatibles con el donante", indicó Sara Hernández, enfermera coordinadora de la Unidad de Procuramientos HPM.

Gracias a que la familia del fallecido accedió a respetar su decisión en vida, en el procedimiento se activaron cuatro hospitales a nivel nacional, que fueron los encargados de realizar los trasplantes, además de una cadena de instituciones cuya logística y coordinación aseguró el éxito de las cirugías, la extracción y el traslado de los órganos donados, por vía aérea y terrestre.

Y a pesar de que en Chile la donación de órganos es obligatoria para todos los ciudadanos mayores de 18 años que cumplan con las condiciones de ser donante, de acuerdo con la Ley de Donación de Órganos Nº 19.451, el jefe de la Unidad de Procuramientos del HPM, Dr. Arturo Vargas realizó un llamado a la comunidad a informarse, pero, por sobre todo, a conversar al interior de las familias sobre la voluntad de acceder o no a ser donante.

"El número de pacientes en espera de un órgano aumenta todos los años y como país, si bien hemos ido mejorando, aún estamos lejos



de los porcentajes de donación que debemos tener para dar respuesta a esta problemática de salud. La invitación es a conversar el tema de la donación de órganos al interior de nuestra familia, dejar de lado el tabú de la muerte y entender que a través de ese generoso acto podemos prolongar la vida de otras personas", señaló el Dr. Vargas.

Durante el año recién pasado, el Hospital Puerto Montt realizó 12 procuramientos que terminaron con trasplantes exitosos a lo largo del país, lo que posicionan a la Región de Los Lagos como el territorio con una de las tasas de donación más altas de Chile, alcanzando a los 25,2 donantes por millón de habitantes, lo que dista de los 5 a 6 donantes por millón de habitantes como promedio nacional.

Consultado sobre si el Hospital Puerto Montt puede superar dicha cifra durante este año, el Dr. Vargas fue enfático en señalar que "nosotros pondremos todos nuestros esfuerzos como hospital y como Ministerio de Salud para poder cumplir esa meta. Sin embargo, para poder llegar a ella depende de coordinaciones y esfuerzos locales, pero por sobre todas las cosas, depende de la generosidad de las familias al momento de la notificación de muerte y solicitud de donación".

El próximo 27 de septiembre se conmemora en el país el Día Nacional de las y los Donantes de Órganos, jornada que ayuda a sensibilizar y concientizar a la comunidad en general sobre este acto de amor y altruismo, instaurada en memoria de Pamela Toledo Ortiz, una niña de 12 años, quien en vida manifestó la voluntad de donar, siendo la primera menor de edad en hacerlo en Chile.



